

## Se desploman 20% exportaciones a EU (El Reforma 14/01/09)

Se desploman 20% exportaciones a EU (El Reforma 14/01/09) Registran en diciembre la peor caída histórica para un mes similar desde que se tiene registro de la información Mónica Ramírez y Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 enero 2009).- En noviembre pasado, las exportaciones de México a Estados Unidos cayeron 20 por ciento anual, la peor caída histórica para un mes similar desde que se tiene registro de la información, reveló el Departamento de Comercio de ese país. La reducción de la demanda estadounidense por la crisis económica hizo que las ventas mexicanas registraran el peor desempeño histórico con lo que sumaron a noviembre 15 mil 481 millones de dólares. En el acumulado del año, el total fue 201 mil 667 millones de dólares, un incremento de apenas 4 por ciento anual, tasa mucho menor a 5.9 por ciento alcanzado en el mismo lapso de 2007. En el reporte oportuno que dio a conocer el INEGI, en el penúltimo mes del año las exportaciones mexicanas al mundo habían caído 16.1 por ciento. Arturo Vieyra, especialista de Banamex, destacó que el deterioro es evidente y la participación de mercado de las exportaciones de manufactura hacia EU en enero-noviembre de 2008 registró una pérdida de 0.3 puntos porcentuales, respecto al mismo periodo del año anterior. "Esta situación obedece más a un cambio en la estructura de las importaciones de EU (es decir, cayeron más las importaciones de EU donde más se concentran las exportaciones mexicanas), que a una pérdida de competitividad de las empresas mexicanas", explicó. Por ello, estimó que es previsible que los envíos mexicanos logren al menos, mantener la participación de mercado en los siguientes meses, debido al margen de las ganancias en competitividad que brindan la actual depreciación del tipo de cambio real y la mejor posición de la industria automotriz mexicana. Por su parte, el déficit comercial de EU se redujo mucho más de lo esperado en noviembre, alrededor de 29 por ciento llegando hasta a 40 mil 400 millones de dólares desde 56 mil 700 millones en octubre pasado. Esto fue consecuencia, dijo, del desplome de los precios del petróleo y la aguda contracción la demanda interna, que provocaron una caída de las importaciones de 12 por ciento mensual.